

# CORREO DE MALLORCA

PERIÓDICO CATÓLICO

REDACCIÓN Y ADMINISTRACIÓN  
Llojeteta, número 11  
(IMPRESA "LA ESPERANZA")

AÑO IV

PALMA DE MALLORCA  
Jueves 31 de Julio de 1913

Núm. 1.186

HORAS DE DESPACHO: de 9 a 1 y de 4 a 7  
Teléfono número 200  
APARTADO DE CORREOS NÚMERO 19

(DE NUESTRA COLABORACIÓN)

## Un aniversario

Por iniciativa de los radicales, se disponen los ediles mallorquinos a celebrar el aniversario de las leyes de excepción dadas por Mendizábal, al que consideran, y así es verdad, como el político que más contribuyó, con sus leyes expoliadoras de la Iglesia y de los pueblos, a la consolidación, por la fuerza de los intereses creados, del régimen parlamentario, sin reparar en que, desde cualquier punto de vista que nos propusiéramos examinar el asendereado sistema, halláramos en el antinomias y defectos suficientes para condenarlo al rincón de los trastos inservibles.

Para comprender hasta donde llega la voracidad liberalista del parlamentarismo, no basta leer las cifras de nuestro actual presupuesto de gastos y compararla con la de épocas anteriores a su inyección en el suelo de la patria, porque ese fabuloso aumento no presenta sino una parte muy pequeña de la realidad de las cosas.

Sería preciso hacer un inventario de los bienes que poseía el Estado español a principios del pasado siglo y compararle con los que posee ahora. Y de seguir tal procedimiento, bien podemos creer que caería una mancha imborrable y hedionda sobre la fama administrativa de quienes han gobernado por tantos años y con tal desacierto el caudal de los españoles.

Asusta verdaderamente el pensar en el cúmulo enormouso de bienes vendidos y riquezas desfilarragadas en la época de nuestro relato, y al compulsar las estadísticas, parecemos que volvierón a manar por algún tiempo en la Península aquellos semifabulosos ríos de plata y oro de que nos habla el P. Mariana en su Historia y que, luego de haber deslumbrado los ojos de los españoles con su copia y grandiosidad, corrieron a esconderse en alguna sima de Sierra Morena.

Y celebran todavía al qué por sí mismo perpetró lo que el insigne Menéndez Pelayo llama inmenso latrocinio y en sus descendientes un número tal de filtraciones y de sus tracciones, robos en romance, que si cada una hubiese causado alta en las poblaciones penales, hubiese sido necesario habilitar un cuádruple o quintuple número de presidios!

Miguel Peñarlar

(DE NUESTRA COLABORACIÓN)

## Alfonso XIII

por Junipero Serra  
Copiamos de la Revista "La Hacienda", del presente Julio, que se publica en Buffalo, N. L., E. U. A., el siguiente artículo o Notas sobre las Exposiciones que se han de celebrar en California, en 1915.

Un interés mundial se está desarrollando con motivo de las grandes exposiciones que se han de celebrar en San Francisco y San Diego, California, E. U. de A. Las naciones extranjeras envían sus representantes

para que examinen los planos para dichas exposiciones, e invariablemente estos agentes, al conocer los detalles, han anunciado que recomendarán a sus Gobiernos la conveniencia y ventaja de la participación en las mismas. Entre los que arrasaron el Atlántico y el continente Americano con este objeto, se encuentra el Marqués de la Vega Inclán, de Madrid, España, que pasó la estación de Año Nuevo en California, como representante del Rey Alfonso, comisionado para conocer todo lo referente a las Exposiciones y dar su parecer al Gobierno español respecto a una instalación nacional.

Desde el principio hasta el fin, la estancia del Marqués en el suroeste de los Estados Unidos, fué de extraordinario placer. En San Francisco y en San Diego fué atendidísimo regimiento. En esta última ciudad, el Marqués encontró mucho de interés particular en la historia antigua del lugar, en donde empezó en la Costa del Pacífico el establecimiento de la raza blanca. Como huéspedes del Coronel D. C. Collier, Presidente de la Exposición de San Diego, el Marqués visitó las ruinas de la misión de San Diego, fundada por el Padre Junipero Serra, sacerdote español, en 1767. Esta fué la primera residencia de un hombre blanco en la costa del Pacífico, y establecimiento de esta misión fué asimismo el principio de las actividades misioneras en California durante las cuales se fundaron veinte y una misiones. Cerca de las ruinas de los edificios de la primera misión se encuentra hoy, en condiciones excelentes y todavía servible, una presa a través del río San Diego, hecha por el Padre Junipero Serra y sus compañeros. Este fué el proyecto de riego original llevado a cabo por hombres blancos, en la costa del Pacífico, y es interesante notar que todos los lugares abandonados del Sur de California están recobrando ahora su fertilidad por haber construido en gran escala lo que los Padres Franciscanos hace dos siglos encontraron necesario, para sus necesidades.

Cuando el Marqués visitó los terrenos de la Exposición encontró otras cosas que le proporcionaron una gran satisfacción. Probablemente, las tres cuartas partes de los edificios de San Diego son de aquel tipo de arquitectura conocido vulgarmente como misión, llamado por los arquitectos colonial español. Es una mezcla y un desarrollo del tipo de construcción morisca y las construcciones de los indios Aztecas y de Puebla, encontradas por los primeros que plantaron la Cruz en Méjico y Sudoeste de los Estados Unidos.

Mientras estaba en San Diego, el estadista español recibió un cablegrama del Rey Alfonso, anunciándole que S. M. mandaría colocar en la sepultura del Padre Junipero Serra, en Riverside, Cal., una lápida en memoria del primero de los frailes que penetró en las mesetas de aquel Estado con el mensaje de la Cruz. Se le aseguró al distinguido diplomático, que cuando llegase el tiempo para la dedicación de esta lápida, el pueblo de San Diego se uniría con gusto para rendir un homenaje al hombre que fundó San Diego.

Una de las cosas referentes a la Exposición de San Diego que llamó la atención del Marqués fué el estado avanzado de su preparación, por cuya causa cumplimentó a la ciudad de 70.000 habitantes por haber acometido una empresa de esta magnitud, y declaró que como San Diego fué el lugar en donde empezó una colonia blanca en la Costa de California, España, que dió los primeros colonos, debe estar representada allí por una instalación.

Y termina el articulista diciendo:

que la Exposición se abrirá el 1.º de Enero y se cerrará el 31 de Diciembre de 1915; que se han plantado en San Diego más de 100.000 árboles; que hay en los viveros de la Exposición más de 1.500.000 ejemplares de plantas de todas las partes del mundo reunidas a un costo de 250.000 duros y que se han dedicado a la Exposición 615 acres en medio de un parque de 1.400 acres, situado en el centro de la ciudad. Ilustran el menudo artículo los grabados del Marqués de la Vega Inclán y otro de la primera presa para riego de los Estados Unidos, construida cerca de San Diego bajo la dirección del Padre Junipero Serra, en el año 1769.

Cuanto honor será para nuestro Venerable Padre el que nuestro Carólico Monarca Alfonso XIII mande colocar una lápida conmemorativa sobre la sepultura del primer español que pisó los inhospitalarios desiertos de la Alta California y civilizó para la Religión y la España a los pobres individuos que vivían entre las breñas de las montañas del Shasta y los bosques virgenes de la Tierra del Sol.

Alfonso XIII, tributando honores al humilde Franciscano, al Sr. Perreire, reconoce abiertamente la importancia, así religiosa como cívica, de la personalidad del hombre objeto hoy de las miradas de los buenos españoles y de los Californios agradecidos. Alfonso XIII, Rey eminente español y excelente cristiano, al rendir vasallaje a Junipero Serra con la mentada lápida y asociarse con su "augusto" nombre y su óbolo, al monumento que le consagra su pueblo natal, español hasta lo sumo, canta a la faz del mundo entero las glorias de la Cruz Redentora, las conquistas de ésta a la sombra del pabellón de su antecesor Carlos III, y da testimonio elocuente de su entusiasmo y adhesión a todo lo que enaltece la Nación que tan acertadamente gobierna, aunque pertenezca ya a aquella España grandiosa, a aquella España que fué un día la Maestra del mundo entero, su Soberana, y la que dejó páginas escritas en sus anales que envidiarán siempre los hombres y los siglos que se sucedan en la marcha vertiginosa de los tiempos y de la Victoria.

Si nuestro Católico Monarca tributa homenajes a la Cruz, a la Historia y a nuestro ilustre compatriota, y éste ha merecido bien de la Religión, de la Historia y del Rey de la Nación que le cuenta entre sus hijos beneméritos, digámosle a voz en grito: ¡Llor y alabanza a nuestro Rey Alfonso XIII!

¡Gloria y honor a Junipero Serra! Francisco Torres, Pbro.

## Demasiado "chics"

(Traducido de La Croix)

Con el pie en el estribo, como quien dice: querido, escribir todavía otra carta, la postre; y esa carta será para usted, querida hija.

A poco que yo retardase en escribirle, sería ya demasiado tarde... Se va usted, pues, al campo... Me consta que ha cumplido usted su deber al marcharse; sé de algún niño pálido y enclenque que, gracias a usted, va a saciarse de aire puro y sol durante un mes.

Pero yo quisiera que ese deber lo cumpliera usted también a la llegada.

Conozco la aldea a donde usted va... desde aquí estoy viendo el pintoresco cottage que en ella posee, un cottage que la yedra tapiza y engalana, lindo y primoroso como un juguete nuevo; a su lado, parecen mayores aún la pobreza de la vetusta

iglesia y la triste miseria de la casa parroquial.

¡Bien; pues vea usted lo que yo quisiera... Quisiera que al día siguiente de su llegada, asistiese usted a la misa para poner bajo la protección de Dios sus vacaciones de usted y las de su marido y sus hijos.

Luego, en cuanto esté un poco instalado... cuando comience a ponerse un poco de orden en el desorden de la llegada... cuando estén vacíos los bañicos... procure visitar, acompañada de su marido, al cura.

A ese cura yo le conozco... Es sensible y delicado. No son para él ciertamente livianos ni corrus sus nueve meses anuales de soledad. Esfuércese usted por rodear a ese aislado de una atmósfera de simpatía. Anunciele que su hijo de usted desea servirle de ayudante en su misa... que ni usted ni a ninguno de los suyos echará de menos ningún domingo al pie del altar... que ofrecerán ustedes un hermoso pan bendito, y que no será un huérfano, sino la propia hija de ustedes quien llevará el cirio... Póngase de acuerdo con él para aplicar una misa por los difuntos de ustedes, misa que será anunciada al Evangelio, y que refrescará en cuantos a ustedes rodean la memoria, tan presto olvidada, de los que se han ido.

Al despedirse, su marido de usted se informará del estado de la suscripción para el culto, de la situación material y de la mentalidad de los feligreses desde el año anterior, y acabará rogando al señor cura que vaya un día a bendecirle su mesa familiar.

Se esto hacen, cuando la puerta de la casa parroquial se cierre tras de ustedes, el sacerdote sentirá que se le comprende, y que se le ayudará. Los recién llegados no son unos indiferentes, unos críticos, unos jueces, sino unos amigos, unos cristianos.

Luego, no conciben ustedes las vacaciones como una época de descanso feroz e intransigente.

Esta vida no se ha hecho para el descanso absoluto. Indudablemente, les asiste a ustedes el derecho de dar reposo a sus nervios, descanso a su cerebro... el derecho de zambullirse y como empaparse en la honda y solemne paz de la naturaleza.

Pero ninguna fatiga es acariciar a un niño, charlar en las heredas con un Labrador, interesarse por el tamaño de las remolachas, ofrecer un libro o un medicamento a un enfermo.

¿Que esto no es nada...? Tampoco es nada la gota de agua; pero el conjunto de agua forma la bienhechora lluvia.

¡Si esas cosas quisiesen hacerlas todas las familias...!

Ahora, otra cosa... Un día, en cierta aldea, he visto cómo una señorita se reía de un pobre cantor que en la iglesia se lanzaba al asalto de algunas notas con la voz de un gallo a quien le retorcían el pescuezo.

Supe después que aquella señorita tocaba el piano y era bastante entendida en el arte de la música.

En vez de reírse, hubiera hecho mejor en ponerse de acuerdo con el señor Cura, ante el armonio, los sábados por la tarde durante el ejercicio de la cofradía, y los domingos por la mañana durante la misa.

¿Qué influencia podrían ejercer en las aldeas las gentes de mundo si se

decidiesen a favorecer a sus iglesias campesinas con la participación de alguna costita de la cultura parisién!

¡Irene, su hija de usted, hace diez años que recibe lecciones de piano. Bien; pues en la parroquial de la aldea de ustedes nadie canta, como no sea el pobre cura, que regresa de binar a tres kilómetros, y el sacristán que le acompaña.

Mientras tanto diez familias parisienses, que acaban de levantarse, de almorzar, de acicalarse, escuchan, se sonríen, critican...

Debe usted fijar su atención en este estado de cosas. Proteste conmigo contra estos cristianos que olvidan la limosna de la poesía, más sagrada tal vez que la limosna de sus monedas.

Dios es el amigo delocido. Si tiene usted la dicha de ser un tanto artista, por poco que ello sea, que Dios y los trabajadores de la tierra, tan dignos de interés, sean los primeros que reciban la ofrenda de su arte de usted!

Si nuestros labradores han olvidado ciertos aires religiosos populares, es porque un miserable respeto humano ha impedido que una muchedumbre de mujeres y moetas de París se lo recordasen...

¡Oh! ¡las gentes de demasiado chics... Nadie quiere cantar al unísono... Nadie quiere acompañar al armonio... Nadie quiere hacer la colecta...

Muchos tienen las manos llenas de oro, lleno el espíritu de ideal, el corazón lleno de poesía... Y dejan al desgraciado cura con su miseria, y a la iglesia con su habitual monotonía.

Y ¡harto es que alguna vez se acuerden de ofrecer flores de sus jardines. Y se asombran de que, en ciertas provincias, el labrador se cansa y aburra y parezcan largos los divinos oficios!

Tendrá usted alerta su atención acerca de estos particulares; ¡no es eso?... Dónde quiera que vaya, ¡exalte nuestra fe!...

Dios da el reposo de los campos, la luz de su cielo inmenso, la suavidad de las mañanas, la solemnidad de las noches...

Para usted madura las mieses, perfuma las flores; para usted ha encendido innumerables estrellas en las lunetas del espacio...

¡Devuélvale un poco de lo mucho que la da!...

¡Pase por la aldea haciendo ostentación de la altivez de su amor!... ¡Soy cristiano!... ésa es mi gloria, mi esperanza y mi sostén...

¡Enderece esas flores que las almas son, y vuélvalas suavemente a Dios, a Cristo!... Pierre L'Ermite

## D. J. Aguilo de San Servera

Médico especialista en enfermedades de la Infancia. Ex-interino pensionado de la facultad de Medicina de Barcelona. Premio extraordinario de la Licenciatura.

Despacho: C. Molineros, 7, 9 y 11, de 10 mañana a 1 tarde, y en el Consultorio gratuito para niños pobres, C. Vilanova 6 bis los martes, jueves y sábados de 2 a 5 tarde.

## El conflicto balkánico

Invasión turca

Los turcos, no sólo han vuelto a ocupar la Tracia, apoderándose de su capital, Andrinópolis, de Kirkilise, de Lule-Burgas y demás poblaciones importantes, sino que han invadido el territorio propiamente búlgaro.

Han dejado en Andrinópolis 60.000 soldados, que inmediatamente, con actividad febril, han comenzado grandes trabajos de fortificación.

La gran vanguardia del ejército otomano, compuesta de 25.000, ha trabado en Mustafa-Bajá un encarnizado combate con las fuerzas búlgaras de la frontera, ha cruzado ésta y avanza rápidamente hacia Zamboli.

Niegan los turcos que acompañen procedan o sigan a sus tropas regulares los bachibuzuks, de que habla el Gobierno de Sofía.

Mientras en Tracia y Bulgaria se desarrollan estos sucesos, las Cancillerías europeas se agitan y los Embajadores, reunidos en Londres, no cesan de conferenciar.

Reconoce unanimemente que desde la ocupación de Skutari por los montenegrinos no ha sido tan grave como ahora la situación internacional.

Turquía al enviar a 200.000 hombres a la Tracia ha desafiado a la Europa entera.

Está dispuesta a recobrar por la fuerza parte de lo que le quitaron por la fuerza también, y cree que las potencias no se pondrán de acuerdo para impedirlo, y que se limitarán a algunas amenazas y protestas vanas, puramente pláticas.

De Londres dicen que los embajadores hablaron largamente acerca del modo de obligar a Turquía a abandonar Andrinópolis y Kirkilise.

El embajador ruso, en nombre de su gobierno, pidió la adopción de medidas energéticas.

Unos embajadores abogaron por una manifestación naval; otros por un desembarco en Constantinopla hasta que los otomanos evacuasen Andrinópolis.

En definitiva nada se acordó. Mientras tanto han salido de Constantinopla autoridades nombradas por el Gobierno turco para administrar los territorios de la Tracia recobrados por Eaver-bey y Fathi-bey; lo cual prueba que las amenazas de Inglaterra y Rusia no intimidan a Turquía.

Carlos de Rumania El Rey de Rumania ha teleografiado al Sultán dándole sanos consejos.

Dice que siempre fué amigo suyo, que no entró en la alianza y que no le anima ninguna hostilidad.

Le aconseja la evacuación de Andrinópolis y de las ciudades y territorios ocupados más allá de la línea fronteriza Ennos-Midia; advirtiéndole que si se obstina en su actitud expone a su imperio a gravísimos peligros.

En Bucarest se afirma que una vez hecha la paz con Bulgaria se ayudará a los búlgaros a recobrar Andrinópolis.

Además, el Rey Carlos ha telegrafado a los de Serbia, Grecia y Montenegro, exhortándoles a ser conciliadores, y diciéndoles que, pues Bulgaria ha pedido la paz, no tiene ya razón de ser la guerra.

Afirma que los pueblos de los Balcanes no deben buscar el aniquilamiento de Bulgaria, sino el restablecimiento y ahanzamiento del equilibrio balkánico.

Contestación de Grecia El Rey de Rumania ha recibido contestación de los Soberanos de Serbia y Grecia.

Dice el Monarca griego que también él desea fervientemente poner fin a la efusión de sangre, y hace la afirmación categórica de que no ha entrado en su ánimo turbar el equilibrio europeo.

No obstante, consideraría un crimen allanarse a un armisticio o a dar por terminada la guerra sin haber impuesto, lo mismo Grecia que sus aliados, la obtención de aquellas ventajas que tienen derecho indiscutible.

Si Bulgaria—añade el Rey Constantino—acepta desde luego las condiciones preliminares, la paz podrá ser un hecho pronto. De otra manera, no...

Atitud de las potencias

Sábase que las potencias están de acuerdo para obrar colectiva y energicamente en Constantinopla contra Turquía para que entregue Andrinópolis y haga que sus tropas regresen a las fronteras antes fijadas.

Lo que no está resuelto todavía es si ha de efectuarse una demostración naval colectiva o si sólo ha de hacerse la Rusia.

El Gobierno ruso se reunió con objeto de estudiar detenidamente la situación internacional que Turquía ha creado al tomar la ofensiva, examinando principalmente las medidas que habrán de adoptar las potencias en vista de la actitud de la Sublime Puerta.

Según las últimas noticias, Rusia, considerando ineficaz la "manifestación naval" proyectada, desembarcará tropas en el Mar Negro.

Curiosidades

Invitación en oro para bodas de oro Para sus bodas de oro, que en fecha próxima, va a celebrar M. Spiridínoff, millonario bien conocido en el mercado de Moscú, ha enviado 200 tarjetas de invitación. Los destinatarios, cuando abrieron el sobre, se vieron lo más agradablemente sorprendidos: las tarjetas estaban hechas con hojas de oro puro. Cada una de ellas pesa 20 gramos, y como M. Spiridínoff distribuyó 200, ha tenido que emplear en sus misivas cuatro miligramos de oro. Un joyero de Moscú fue el encargado de transformar el "vil metal" en tarjetas, las cuales han tenido cuidado de esmaltar. Puede evaluarse cada una en unos 150 francos.

Testamentos célebres

Hacia 1850 murió un rico propietario inglés. Reunióronse los deudos y amigos del difunto en el despacho del notario, desesos de conocer la disposición testamentaria, y mientras el funcionario público rompía los sellos del documento, saltó un gato a la espalda de una joven ex criada del testador, lo que hizo réir a la asamblea, mientras el concurso, herido en su seriedad inglesa, protestaba de la falta de comento de la muchacha en un acto tan grave y pretendía que su causante fuese expulsada.

Mas ¿cuál no sería el asombro general y el transporte de la interesada, al leer el notario, con la mayor imperturbabilidad, las primeras líneas del precioso manuscrito y proclamar a aquella heredera universal del difunto? Éste dejaba su herencia a aquel de los pretendientes que no pudiese contener la risa durante la lectura de su última voluntad. La cosa parecía muy razonada, si no razonable, desde el momento en que el testador no olvidaba la disposición de sus bienes para el caso de que la apertura de su testamento se celebrase con toda seriedad. Cuéntase que la feliz e im-

Biblioteca de CORREO DE MALLORCA 15

## JUEGOS FLORALES

(Continuación)

VIII

Lógica pura

—Pero has visto qué indecentes????  
—¿Quién?  
—Pues el Juez... y Quetia... y Flor... y todos ellos; que tienen menos vergüenza que un perro pasteleo en el hocico. ¡Créte que vengo indignada, y que si he sabido esto, no salgo de mi casa! ¡Puercas, cochinas!  
—Pero, mujer...  
—¡Vamos Lola que demás sabes tú dónde te aprieta el zapato; conque, no vengas haciéndote la alpendri.  
—Pero, Curra, por Dios; ¿qué has visto tú...?  
—¿Que qué he visto? Ahí es nada; lo de los anarquistas; bienes comunes. Lo que tiene es que aquí lo es común son los novios, y los flos, y las sinvergonzonas; ¡Puercas, repuércas!  
—Pero ¿por qué lo dices?

—¿Por qué lo digo? ¿Tú has visto al Juez ni mirar en toda la noche a la infeliz de Flor, y eso que es una santa? Porque lo que toca yo, yo no lo he visto... ni tú tampoco. En cambio, eche usted parloteos y cuchicheos con la otra... e indecencias, porque han estado hasta indecentes, y como si todo esto fuera la sopa, ahí van en el coche, codo con codo, hablando hasta por los idem con el mayor descaro. Conque, dígame usted si esto no es el gran... ¡Que nos matamos! ¡Por Dios, cochérol! si esto no es el gran llo, y el gran busillis. Si le habla a Flor, como dicen los que los ven, porque yo, bien sabes tú que nunca he querido mucho trato con ellos, así es que nos visitamos de higos a brevas, y si no hubiera sido porque tú no fueras a creer que era un desaire, lo que toca yo no me muevo de mi casa, y ojalá lo hubiese hecho, y no hubiera tenido que presencia semejantes indecencias... Pues bueno; si le habla a Flor, ¿a qué viene ese desaire tan marcado a la infeliz, ¡ni mirarla siquiera! Y si a quien quiere es a la otra, como he visto esta noche, porque más claro, agua, entonces quien no ha visto la vergüenza ni por el forro es Flor, aunque yo no sé quién te diga que tenga menos; si Flor, porque con-

siente que su novio le haga esos feos, si la Quetia, porque permite tanto chicheo con Flor, si es novio suyo, o si él, que a ésta suelta y a ésta agarro, mariposón y veleta de todos los demonios, que conmigo podía dar; que ya yo le diría al muy indecente cuántos dientes tiene un chivo. ¡Retéindecente!

—Pero si dicen que con Flor no hay nada...  
—Pues peor que peor, y más en mi abono. Si no hay nada con Flor, como tú dices, ¿por qué no deja a la infeliz campar por su respeto, y no tenerla acotada, como la tiene, haciendo ver a todo el mundo que es su novia? Ahora bien; si que es la tiene sólo de alcahueta, tan indecente es ella, que lo soporta; como él, que se vale de una muchacha decente para una cosa así.

—¿Y qué va a hacer la pobre, si les como el pan?  
—Pues, hija mía, poner el pie en pared y decir: a otro perro con ese hueso, pues por encima de todo está la dignidad y la vergüenza, y niál se compaña tanta indecencia con tantas comuniones... Cocherooooo! ¡Por los clavos de Cristo, criatura, que esto es volcar! Pues sí; yo, en el pellejo de Flor, decía: tío, yo no he sido; y no estaba sirviendo de pa-

talla con mi honradez a indecencia semejante. Miralos qué campanitas van en su coche y alzó la voz, hasta la tessitura del grito: ¡Eh! ¡Vayan ustedes con Dios, y cuidadito con las plumas, no se les vuelen!

—¿Quéééé?  
—¡Ja, ja, ja, ja! Lo segundo: caridad. Créanlo ustedes—y bajó el diapason— ¡Y que tenga una que reírles la gracia encima de todo!... ¡Jurrio, indecentes, cochinos, sinvergonzones!

—Pero tú también, Curra, tomas algunas veces las cosas tan a pechos...  
—Pues mira: todo es por Flor, porque la quiero, de vería tan desgraciada, y me da lástima de que, le hagan hacer esos papeles por un mendrugo de pan. ¿Crees tú que si ella no les debiera lo que les debe, iba en su dignidad, porque digna lo es como una reina, ¡bá a prestarse a semejantes frangollos? Lo que tiene es que la pobre ve que no hay más remedio que hacer la vista gorda y entrar con todas como la romana del infierno, y con tal que le llenen la barriga sinvergonzano, deja que pasen carros y carretas. ¡La santa en andas, que no mataba los viernes!... Verás: verás cómo

recoge la indirecta.—Y tornó a gritar: ¡Floooooo!  
—¿Que se ha ocurrido? Claro que la contestación es en el mismo tono.

—¡Llevarás muy abrigaditas las orejas!... ¿no es verdad?  
—¿Por qué lo dices? ¿Por qué lo llevas tan encasquetado!

—¿Lo que tú sabes, só picarón, ¡lo que tú sabes!  
—Pues ¡cómo no te explicas!... Mejor es no menearlo... ¡No oigo!

—¡Claro! ¿cómo var a oír, con ese gorro puesto?—  
—Y abaja el diapason otra vez.

—Anda y chúpate esa, y vuelve por otra. Mira cómo se ha callado; porque es verdad. Pues Lolita Carretero también irá divertida... ¡Dios, y qué repiquisima tienen algunas personas!... ¡Lolaa!—esto en escala alta—¡Chiquilla, que te vas durmiendo! Entrete con Flor, que, aunque es comida de tontos, no ninguno. Dale muchas memorias a Quetia... ¡cuando vuelva.

—¿De dóndeééé?  
—Cuando vuelva en sí, mujer; parece que eres boba.

—Veo a usted muy preocupada con este coche. ¿Quiere usted venirse a él?  
—Muchas gracias, señor Juez, y enhorabuena.

—¿Y por qué... lo segundo?  
—Pues por eso cabalmente. Porque ya tiene usted coche que ofrecer.

—Es que yo no le ofrezco, más que el asiento que ocupó.

—Pues nada; muchas gracias; no quiero hacerle a nadie una mala partida.

—Insisto en que si usted quiere...  
—No señor; que aproveche. Y siguió en escala baja:—Anda y líate al dedo la indirecta del coche, ¡jambón y más que jambón, que viniste a Atalaya con un trapo atrás y otro delante, pues ni siquiera traías paletot; y estás ya más vestido que un palmito y más harto que el rico avariento, y echándole la zarpa de garruña a la dote más florida de toda la redonda. Conmigo podías dar picapleitos, boquera del enemigo; que te iba a dar un no como una casa, y un par de calabazas como dos templos. ¿Por qué usted se ha propuesto matarnos, hombre de Dios?? ¡Vaya un cohecho que gustaba usted, señor Alcalde ¡Ni que lo hubieran tomado por contra los empresarios filinebres!

Periodo de digestión

Aunque el cuarto de Quetia era un primer, jamás gustaríamos tanta paciencia en describirlo, a no ser por nuestras lectoras, que tanto y tanto gustan de estas minucias decorativas; sino, de buenas a primeras, la encerráramos en él, ya que no es el escenario, sino el personaje, el objeto de nuestro estudio, y la haríamos discurrir consigo propia, para lo que no hace falta que se nos diga si era así o era asao el menaje de la pieza.

Mas, porque, como llevamos dicho, las lectoras, con quienes por otra parte hay que estar bien; gustan de cuándo en cuándo de arte sarturarias, es por lo que, aunque pequemos de comineros y de prolijos, vamos a desollarnos de arriba abajo todo aquel risueño nido de la coqueta y la maja, entrando de puntillas y muy quedo, mientras nuestra biografía no empiece a aperechirse para abostarse.

El cuarto de Quetia hómese calificó de primer, y con efecto.

Estucados los muros, imitando mármol blanco con vetas rosa; de batista

Sección informativa La Gruta

MERCERÍA Y NOVEDADES

Pablo Fernando Cortés-Colón, 14

El dueño de este establecimiento participa al público haber recibido un extenso surtido de artículos propios para la temporada de VERANO.

provista heredera colmó de caricias al gato bienhechor, quien pasó el resto de su vida mimado por su dueña, más agradecida sin duda al felino que a su difunto amo...

Un abogado de Colmar, fallecido en 1826, legó 74.000 francos a un hospital de dementes, diciendo en su testamento: "He ganado esta suma a expensas de esos locos que quieren hacerse pasar por cuerdos pleteando toda su vida: se trata, por consiguiente, de una simple restitución."

De la Isla de Menorca

El día 25 del actual, festividad del glorioso Apóstol Santiago, hizo su profesión religiosa en el Convento de la Compañía de María (Enseñanza) de Ciudadela, la Novicia Francisca Jaume y Mulet, natural de Mallorca. Apadrinaron a la profesanda Catalina Bisbal y D. Jaime Mulet, abuela y tío respectivamente, representados ambos por D.ª María Jaume y la Srita. D.ª Mercedes Jaume, tía y hermana respectivamente de la referida religiosa. Celebró el santo Sacrificio y predicó sermón de circunstancias el M. I. Sr. Canónigo Penitenciario de esta Catedral.

—Se ha desarrollado en este verano una verdadera epidemia entre el ganado de cerda, muriendo todos los días muchos de esos animales, a pesar de los remedios que se les aplican. Son ya muy considerables las pérdidas ocasionadas a los dueños de esta clase de ganado por los efectos de la enfermedad reinante. Muchas familias pobres, carecerán este año de uno de los principales elementos de subsistencia, con que atender a las necesidades de la vida.

—Ha tomado posesión del cargo de Juez de 1.ª Instancia de este Partido, D. Carlos Azqueironi.

—Ha sido trasladada a una de las Escuelas nacionales de niñas de Mahón, la Sra. D.ª Caralina Sastre Hernández, que desempeñaba la del pueblo de Mercadal.

—Se está ya montando el faro de Punta Nati de esta Isla, y ha sido ya destinado a prestar los servicios al mismo el Torrero Sr. Verger, afecto al faro de la Isla del Aire.

—El día de San Jaime, celebrándose en el pueblo de Villa-Carlos corridas de caballos, fué herido por uno de éstos el soldado Onofre Llabrés, de Mallorca, habiendo fallecido de resultas de las heridas. Se procede al correspondiente sumario para depurar responsabilidades.

—El sábado último pasado, fué recogido cerca de la Isla de Aire un naufragio francés, quien manifestó, después de salvado, que se había echado al mar con dos salvavidas, pasando cerca de esta isla en el vapor "Tainge", que le conducía a Argel, desde donde había de trasladarse a Doubera, punto de su destino. El propósito de dicho naufragio, fué evadirse de prestar el servicio militar en los batallones disciplinarios de África, en que ha sido condenado por haberse fugado de las filas a consecuencia de sus ideas antimilitaristas. Se llama dicho naufragio, Mary René Jules, de 22 años de edad.

Corresponsal

Itinerario de Correos

VAPORES CORREOS
Salidas
Domingo a las 9 para Marsella, a las 22 para Barcelona (rápido), y para Ibiza via Barcelona.
Lunes a las 7 para Cabrera, a las 18:30 para Barcelona y las 18:30 para Mahón (via Barcelona).
Martes a las 14 para Barcelona y Ciudadela (via Alcudia) y a las 17 para Valencia (directo).
Miércoles a las 7 para Cabrera, a las 18:30 para Mahón, a las 21 para Ibiza, y a las 22 para Barcelona (rápido).
Jueves a las 14 para Ciudadela y Mahón via Alcudia, a las 17 para Argel, y a las 18:30 para Barcelona.
Viernes a las 7 para Cabrera, a las 12 para Ibiza y Alicante y a las 18:30 para Mahón.
Sábado a las 18:30 para Barcelona y Ciudadela.
Todos los días a las 14 para los pueblos
Entradas
Domingo a las 7 de Barcelona y de Ibiza via Valencia-Barcelona.
Lunes a las 7 de Ibiza y Alicante y a las 17 de Cabrera.
Martes a las 7 de Barcelona y de Mahón.
Miércoles a las 6 de Ibiza y Barcelona (rápido), a las 9:30 de Ciudadela y Mahón, (via Alcudia) y a las 17 de Cabrera.
Jueves a las 7 de Barcelona y de Mahón y a las 9 de Marsella.
Viernes a las 6 de Valencia, a las 9:30 de Ciudadela y Barcelona (via Alcudia), y a las 17 de Cabrera.
Sábado a las 6 de Barcelona (rápido), a las 7 de Ciudadela y a las 8 de Argel.
Todos los días a las 9:30 de los pueblos del interior de la isla.

FERROCARRILES DE MALLORCA

De Palma a Manacor y Felanitx: a las 7:40 14 y 18:15 (mixto entre Empalme y Manacor y Felanitx).
De Palma a Manacor y la Puebla: a las 7:40 14:40 y 18:15 (mixto desde Empalme).
De Manacor a Palma: a las 2:30 (mixto), 7:30 y 17:15.
De Manacor a Felanitx y la Puebla: a las 2:30, 6:30 y 17:15 (mixto en los ramales).
De Felanitx a Palma, Manacor y la Puebla: a las 6:40 y 12:15 (mixto hasta Sta. Maria), y 17 (mixto desde Empalme).
De la Puebla a Palma, Manacor y Felanitx: a las 6:55 y 12 y 17:25 (mixtos hasta Empalme).

FERROCARRIL DE SÓLLER

De Sóller a Palma: a las 6, 9:15 y 18.
De Palma a Sóller, a las 7:40, 15 y 20:05.
Los domingos y días festivos circulan trenes extraordinarios entre Sóller y Palma, saliendo de Palma a las 11:30 y de Sóller a las 13:15.

Correo de Mallorca se vende en Madrid en el kiosco de "El Debate", calle de Alcalá, frente a las Calatravas.

Subscripción

en honor del Juez municipal de Villargordo, multado por haber defendido la sana doctrina en punto a matrimonio entre católicos.

Table with columns for names and amounts. Includes Suma anterior, D. Jaime Monserrat, Bernardo Cifre, Miguel Cifre, Jaime Cifre, Antonio Vidal, Barrolomé Puig, D.ª Catalina Alorda, Sra. D.ª Carmen Puig, D. José Auba, Pbro, José Bota, Sebastián Literas Castell, Sebastián Literas Ballester, D.ª Catalina Sitjar, D. Gabriel Literas, Bernardo Garau, Cayetano Miró, Miguel Fuster, José Ig.º Valentí, Juan Ramis de Ayre, Guillermo Sabater, Francisco Rosselló, Liecnon (P. J.), D. Francisco Pons, Juan Palmer Moyá, José Thomá Ferragut, José Amer Company, Juan Sobrater, Antonio Sabater, Mariano Ramis de Ayre, Suma

Suma 390 ptas.

Para las víctimas de Marruecos

Una carta
Ayer recibimos la siguiente carta, que gustosamente publicamos: "Señor Director de CORREO DE MALLORCA. En el mismo día de 29 de Julio de 1913. Muy Señor mío y de mi consideración más distinguida: Mucho le agradeceré de cabida en las columnas de su periódico a la siguiente carta, dándole por su atención las más expresivas gracias."

"Madrid a 2 de Julio de 1913. Excmo. Señora Doña Mercedes Manzanares de Molins.—Muy distinguida Señora mía: Reanudadas desgraciadamente las operaciones militares por nuestro ejército en el territorio africano y habiendo perdido ya la vida muchos de aquellos valerosos soldados, llevando el desconsuelo una vez más a tantos hogares en donde en vano esperarían ya al ser querido, hondamente preocupa a esta Junta Central, de la cual es Presidenta S. M. la Reina Doña M.ª Victoria (q. D. g.), lo de sí con los fondos existentes podremos acudir a consolar a tantas afligidas familias que seguramente, si tienen noticia de esta Asociación, estarán ya esperando el donativo que alivie en algo su pesar. Con tal motivo, tengo el gusto de dirigirme a V. para rogarla, no que abra nueva suscripción por considerarlo moralmente imposible, sino que admita los donativos que alguien, en vista de estas circunstancias, tuviera la espontaneidad de entregarnos, esperando lo notifique así a las Juntas dependientes de esta Región.—Aprovechando, esta ocasión, se reitera de V. muy atenta y afanosa, s. s. q. b. s. m.—La Condesa de Torre-Arias, Secretaria."

De Esporlas

Fiestas Constantianinas

En extremo solemnes y simpáticas han resultado las fiestas de la paz de la Iglesia, en el risueño pueblo de Esporlas, celebradas el día 25 de este mes, fiesta del apóstol Santiago. Por la mañana antes de la misa mayor desfilaron ante la imagen del Santo Cristo de la Sangre, adornada, todos los niños y niñas de las escuelas, ellos llevando en sus manos ramos de laurel y las niñas ramilletes de flores que iban depositando a los pies de la sagrada imagen. Bellísima ceremonia que eterneció a la multitud allí congregada, pues en su alto simbolismo, como nos dijo el orador de la fiesta, el laurel nos recordaba los triunfos y victorias de la Cruz, y las flores la germinación de las virtudes cristianas que la "Sangre de Jesús Crucificado" ha producido en el jardín de la Iglesia.

Así como no se agota la sangre que derraman los hijos de España, tampoco se agota la caridad de sus compatriotas, siendo los deseos de las Juntas formadas para socorrer a los desvalidos por la guerra, de que las cantidades que se ofrecen lo sean sin compromisos de ningún género, por lo que no nos dirigimos a asociación ni a persona alguna determinada.

Por el señalado favor que me dispensa doyle expresivas gracias. Siendo de V. muy at. q. s. m. b.—Mercedes Manzanares de Molins."

Con gusto recibiremos en nuestra Administración los donativos que se nos envíen para tan patriótico y caritativo destino.

El voluntariado en África

La Gaceta publica las disposiciones y bases del concurso para el reclutamiento de los voluntarios para África. Rectifícase en éste la condición de que la remuneración a la empresa

por la recluta no ha de exceder como máximo de 300 ptas. por individuo.

Se obliga a la empresa a entregar los voluntarios en número no menor de 40.000, a razón de 10.000 por semestre sin interrupción alguna, salvo fuerza mayor debidamente justificada, y de no entregarlos, faltando con ella a su compromiso, queda obligada la empresa al abono de cincuenta pesetas en concepto de multa por cada individuo, que deje de entregar, pagando el que no entregue.

El ministro de la Guerra se compromete a admitir a cuantos voluntarios se le presenten por la empresa, siempre que en ellos concurren todas las condiciones de utilidad para el servicio de las armas. Marcado el minimum de 40.000 hombres a la empresa concessionaria, entendiéndose que continuará esta proporcionando los que de esa cifra excedan, y por lo menos hasta 10.000 más, si hecha la entrega de los 30.000 primeros no anuncia su propósito de cesar en su compromiso. El ministro se reserva el derecho de rescisión antes de finalizar la entrega de los 30.000 hombres; pero obligado siempre a la admisión de los que resten del contrato, y si la declaración la hiciera después, quedaría comprometido a admitir 10.000 hombres más de los que levare recibidos hasta el instante en que la notificación fuera hecha. Mientras esté en vigor el contrato, el ministerio no convocará a concurso alguno con el mismo objeto, ni concederá primas ni remuneración alguna a personas o entidades que presenten voluntarios, admitiendo solamente a aquellos que espontáneamente se presenten, pero sin opción a la prima.

Los plazos de entrega de los voluntarios se contarán a partir de los cuarenta y cinco días de publicada en la Gaceta la adjudicación del servicio, y las entregas se llevarán a efecto en las zonas y cajas de recluta en donde haya médicos bastantes para el reconocimiento de los voluntarios, en las comandancias de África, en los consulados de carrera y agencias diplomáticas del extranjero, corriendo a cargo del concesionario los gastos de viaje del recluta hasta el punto en que haya de ser admitido, y los de documentación, reconocimiento, talla y otros necesarios para la admisión. La admisión en el extranjero será provisional, sujeta a la definitiva, que se hará en la forma expresada para los reclutados en la Península, corriendo el transporte a cargo del concesionario si son rechazados, y con derecho a resarcimiento en el caso de ser admitidos.

El voluntario, en el momento de su embarque para África, recibirá el importe íntegro de la cuota de entrada. En la Academia de Artillería han sido aprobados, en el cuarto ejercicio, don Jerónimo Fábregas y don Alfonso Zayas. En Intendencia ha sido aprobado, en el cuarto ejercicio teórico, don Andrés Vanrell.

Robo de dinero

La denuncia.—Sospechas del denunciante.—Detención de un sujeto.—Este se escapa, y se le detiene nuevamente.—Joven detenida.

Días atrás, se recibió en la Inspección de vigilancia de esta ciudad la denuncia de que se había cometido un robo de dinero en la casa número 49 de la calle del Carmen, que tienen alquilada dos hermanos, clases ambos del regimiento de infantería de Palma. Según el denunciante, los "cacos" habíansen llevado un billete de Banco de 100 pesetas, oro de 50, y 20 pesetas en plata, cuya cantidad hallábase en uno de los bolsillos de un chaleco que estaba colgado de una percha. Añadió el denunciante que tenía sospechas de que fuese el autor del robo un vecino de dicha calle, llamado Vicente Ferrer Colomar, de pésimos antecedentes, autor reinicidente de diferentes robos y hurtos.

La policía comenzó a practicar enseguida las diligencias que el caso requería, dando por resultado la detención de dicho sujeto. Éste fué inmediatamente conducido a la Inspección de vigilancia. Al ir a ingresar en uno de los calabozos de la Inspección, el detenido logró escapar, emprendiendo veloz carrera y dirigiéndose, por la calle de San Jaime, Gavrarrera y otras, hacia el muelle, perseguido por dos policías; mucho público, que presenció la evasión, seguía también al fugitivo. Al fin, un cabo de infantería detuvo, frente al cuartel de caballería, al supuesto ladrón. Los policías lo atacaron y lo condujeron nuevamente a la Inspección de vigilancia, en uno de cuyos calabozos ingresó. Entonces se practicó en el detenido minucioso reconocimiento, dando éste por resultado ocuparle 17 pesetas. Contestando a preguntas de la policía, el Ferrer declaró que en los últimos días, desde el sábado último (el viernes se cometió el robo), había comprado diferentes prendas de vestir.

Como presunta cómplice del robo en cuestión, la policía ha detenido también a una joven llamada Catalina Llabrés Fiol. El Juzgado entiende en el asunto.

arenga toca la música la Marcha Real, caen en poética lluvia de balcones y ventanas sobre la Cruz los laureles y las flores que los niños y niñas por la mañana habían depositado a los pies de Cristo, rompen las campanas en alegre repiqueteo y arruenan el espacio las salvas de cien morteretes colocados en las peñas de los vecinos montes. El momento fué emocionante y a muchos les vimos saltar las lágrimas de los ojos y aplaudir frenéticamente la apoteosis de la Cruz. Después pueblo y ejército invadieron el templo, que se llenó de bote en bote; cantóse un precioso himno compuesto expresamente para esta fiesta por el inspirado artista don Miguel Marqués, que pasa larga temporada en este pueblo, subió otra vez al púlpito el Rdo. señor Auba y dirigió a la multitud fervorosa plática, felicitando a todos por el éxito de la fiesta, al anciano artista por su bellísima composición, a los organizadores de la fiesta Rdos Párroco y don Jerónimo Calafell y al señor Riera, farmacéutico de la localidad, a la brillante pléyade de jóvenes que tan bien habían sabido desempeñar el papel y a todo el pueblo en general que de una manera digna y entusiasta se había asociado a la celebración del XVI Centenario de la Iglesia. Terminó con el canto del "Te-Deum", la solemne función, que sin duda ha de dejar imperecedero recuerdo en los moradores del sonriente valle de Esporlas, como en las muchas y distinguidas familias de Palma que pasaron aquí para presenciaria.

Esporlas, 28 de Julio de 1913. Corresponsal

Por maltrato

El Gobierno civil se recibió ayer una comunicación de la Beneficencia del pueblo de Alcudia dando cuenta de haber detenido a un sujeto llamado Antonio Vila, de 40 años de edad. La detención fué motivada por haber agredido dicho sujeto a sus convecinas Luciana Sales Martínez y Carolina Delgado Sales.

Noticias militares

Academias.—En los exámenes de ingreso en la Academia de Infantería ha sido aprobado en el quinto ejercicio teórico y práctico don Fernando de Oleza y España y en el quinto ejercicio teórico don Raimundo Fortuny. En la Academia de Artillería han sido aprobados, en el cuarto ejercicio, don Jerónimo Fábregas y don Alfonso Zayas. En Intendencia ha sido aprobado, en el cuarto ejercicio teórico, don Andrés Vanrell.

Restablecimiento

Se halla casi completamente restablecido del ataque que sufrió aneayer el Administrador del Real Patrimonio, don Enrique Sureda, quien, por prescripción facultativa, el próximo domingo saldrá para los baños de Cestona, acompañado de su distinguida señora.

Boda

En la iglesia de San Pedro y San Bernardo se ha celebrado esta mañana, a las nueve y media, la boda de nuestro querido amigo el empleado de la Diputación don Juan Bauzá Guañabens con la bella y simpática señorita doña Mercedes Castellá Soler.

Boletín religioso

Ha bendecido la unión el Vicario de la Santa Iglesia Catedral Rdo. don José Palou. Han sido padrinos por parte de la novia don Miguel Bannasar, médico oculista, y don Miguel Clouquet, propietario, y por parte del novio don Miguel Font, secretario de la Diputación, y don Antonio Roses, propietario. La boda ha revestido carácter íntimo debido al reciente luto de la familia del contrayente. Los novios salen esta misma tarde en el vapor correo de Barcelona. Les deseamos muchas felicidades en su nuevo estado.

DEL MAR

Entradas
Durante el día de ayer entraron en este puerto: El bergantín goleta "Joaquina", procedente de Barcelona, con carga general. La balandra "San Sebastián", de Mazarrón, con cargamento general. El laúd "Nuestra señora del Carmen", de Castellón, con efectos. Y el vaporcito "Ciudad de Palma", procedente de Cabrera.

Esta mañana han llegado los vapores "Bellver", de Barcelona; "Monte Toro", de Mahón; y "Baleaz", de Marsella.

Salidas
Ayer tarde, a las seis y media, salió para Mahón el vapor "Menorquín". Por la noche, a la hora de itinerario, salieron los vapores "Rey Jaime II", e "Isleño", para Barcelona e Ibiza, respectivamente.

Despachados
Está despachado para Marsella, con cargamento de pulpa, el pallebot "Nuevo Corazón".

Pianos Ortiz et Cusó y otros

Se alquilan nuevos y usados CASA PERELLÓ, Unión, 19

Notas de sociedad

De viaje

En el vapor correo "Menorquín", salieron ayer tarde para Mahón don Joaquín Ballester, don Raimundo Julián, don José Buscáto, don Miguel Castañer, don José Morató y don Jaime Oliver.

También se embarcaron en el mismo vapor once hermanos de la Doctrina Cristiana.

—Al objeto de perfeccionarse en sus estudios, salió anoche para Barcelona y Madrid el joven escultor don José Malberí.

—Después de haber permanecido algunos días en Palma, acompañado de su señora, anoche salió para Barcelona el abogado don Félix Escalas, vice-secretario de la Cámara de Comercio de aquella capital.

—Añoche salieron para Barcelona, desde se dirigirán a Londres, para asistir al Congreso Internacional de Ciencias Médicas que allí ha de celebrarse, los médicos don Julián Alvarez y don Damián Tous, acompañado el primero de su señora.

También salió anoche para Barcelona, acompañado de su hija Elvira, el Vice-presidente de este Cámara de Comercio, don Jaime Morey, quien va a tomar las aguas de San Hilario de Sacalm.

En el vapor rápido "Rey Jaime II", salió anoche para Munich nuestro amigo el joven Dr. en Farmacia don José Sureda Bienes, a fin de continuar sus investigaciones científicas sobre algunos puntos de Química Orgánica.

—Esta mañana han llegado, procedentes de Barcelona, en el vapor correo "Bellver", don José Fons, don Juan Mayol, don Juan Amengual, don Miguel Pascual, don Pedro Ballester, don Mariano Pérez, don Bartolomé Rullán y señora, don Miguel Moll, don Juan Suñer y don José Ripoll.

También han llegado en el mismo vapor el catedrático de Latín de este Instituto General y Técnico don Magín Verdager.

A bordo del vapor correo "Monte Toro", han llegado esta mañana de Mahón don Francisco Dimes e hija, don Pedro Galmés, don Guillermo Sansó, don Emilio Martí, don Pablo Nicolau, don Cristóbal Alzina y don Sebastián Miralles.

Restablecimiento
Se halla casi completamente restablecido del ataque que sufrió aneayer el Administrador del Real Patrimonio, don Enrique Sureda, quien, por prescripción facultativa, el próximo domingo saldrá para los baños de Cestona, acompañado de su distinguida señora.

Boda
En la iglesia de San Pedro y San Bernardo se ha celebrado esta mañana, a las nueve y media, la boda de nuestro querido amigo el empleado de la Diputación don Juan Bauzá Guañabens con la bella y simpática señorita doña Mercedes Castellá Soler.

Ha bendecido la unión el Vicario de la Santa Iglesia Catedral Rdo. don José Palou. Han sido padrinos por parte de la novia don Miguel Bannasar, médico oculista, y don Miguel Clouquet, propietario, y por parte del novio don Miguel Font, secretario de la Diputación, y don Antonio Roses, propietario. La boda ha revestido carácter íntimo debido al reciente luto de la familia del contrayente.

Los novios salen esta misma tarde en el vapor correo de Barcelona. Les deseamos muchas felicidades en su nuevo estado.

Boletín religioso

MAÑANA
Santos.—San Pedro ad-vincula y San Felio, mártir. Cuarenta Horas.—Empiezan en los Capuchinos en honor de Nuestra Señora de los Angeles; Al medio día, apertura del Jubileo de la Porciuncula; a las cinco de la tarde, Exposición del Santísimo Sacramento; a las siete y media Rosario, sermón y reserva de S. D. M. Otras funciones.—En la iglesia de Santa Fe, a las siete y media de la mañana se celebrará, en la capilla de San Cristóbal, patrón del Sport, una misa a intención de los Cofrades vivos y difuntos, según está mandado por los estatutos de la Cofradía. Visita.—A Nuestra Señora del Amor Hermoso, en San Cayetano. (Privilegiada).

Tarjetería y Resmillería

LA ESPERANZA Lonjeta, 11

A los Señores Sacerdotes de JULIÁN ROSSELLÓ

Plaza de Antonio Mauca, 22. PALMA DE MALLORCA

Gran existencia en damascos rasos y brocados, para ornamentos.—Galones, flejes y puntillas, en oro y plata finos, entredos y falsos.—Hilos, canutillos, lentejuelas y piedras para bordados.—Telas propias para hábitos tales y confección de los mismos.—Sombreros, bonetes y casquetes.—Bajos, alba y tela hilo, para confección de los mismos.—Cingulos y toda clase de pasamanerías para ornamentos.—Especialidad en la restauración de ornamentos antiguos.—Representante exclusivo en Mallorca, del acreditado inciso de la fábrica del Dr. Sastre y Marqués, de Barcelona.

PIDANSE MUESTRAS DE INCENSO

Lo de la becerrada

Ayer tarde se celebró en nuestro circo taurino la becerrada organizada por varios socios del Veloz Sport Balear.

Sólo asistieron al acto unos pocos amigos de los "lidadores". Terminada la becerrada, que tuvo carácter humorístico, los dos toreros lidiados fueron conducidos al Mataero, donde fueron inspeccionados por el Veterinario municipal. Luego la comisión organizadora de la becerrada recogió las carnes, repartiéndolas entre los siguientes establecimientos:

Hermanas de la Caridad, Siervas de Jesús y Carmelitas, Asilos de Arrepentidas, de la Piedad, Miñonas Temple, Hermanitas de los Pobres, Reclusos de la cárcel y Casa de Misericordia.

De Porto-Cristo

Nunca habian presenciado nuestras playas espectáculo tan tierno y conmovedor cual lo vieron el pasado domingo.

Jesús Sacramentado llegaba a ellas por vez primera para establecer su trono en el sagrario de la parroquia aquí establecida.

En el coche de la distinguida familia Riera de Conies fué conducido el Divino Huésped por el celoso Parrero de Manacor señor Rubi a la nueva parroquia siguiéndole numerosos carruajes y carretonos.

La entrada del nuevo término eclesiástico se había levantado hermosa enramada, y allí aguardaban la llegada del Santo Copón el Reverendo señor Vivario don Manuel Soró el acaide del caserío y el distinguido señor don Juan Amer.

A la entrada del pueblo fué recibida la comitiva por extraordinario concurso de gente, pudiendo decirse sin temor a equivocaciones hallarse reunidos allí todos los veraneantes en esta colonia.

Los oficios divinos, que celebró el Reverendo señor Rector de Manacor, fueron muy solemnes, tejiendo en el ofertorio elocuente discurso el Reverendo señor don Antonio Servera. La música corrió a cargo del Orfeón de Santa Cecilia que dirige nuestro buen amigo don Alejo Muntañer.

Por la tarde celebróse lucida procesión con el Santísimo, presidida por el Ilustrísimo Ayuntamiento de Manacor y ocupando en ella lugar preferente el Sr. Amer y el diputado a Cortes Sr. D. Juan Valenzuela. Igualmente podemos decir que asistieron a ella todos los veraneantes y el grupo de carabineros destinado en ésta.

La impresión que ha causado esta fiesta en el ánimo de todos es indecible. Se señala para dentro de breve plazo la bendición de la pila bautismal, regalo del señor Amer. Lo mismo que el Copón, cálices y algunos ornamentos. Nuestra enhorabuena a todos.

Corresponsal. Porto-Cristo, 28-VII-1913.

Sueltos y noticias

Por falta de número
Ayer no pudo celebrarse sesión, por falta de número, la Comisión provincial.

Infracción
La guardia civil del puesto de Santa Eulalia (Ibiza) ha denunciado a un sujeto por infracción de la ley de caza.

Reunión
Ayer se reunió en el Ayuntamiento la Comisión organizadora de las fiestas aquí celebradas con motivo del viaje de S. A. R. la Infanta Isabel.

Los comisionados aprobaron varias cuentas.

Amonestación
El Comandante de la guardia municipal amonestó ayer a varios muchachos por cometer travessuras en la vía pública.

Advertencia

Desde mañana en adelante la misa que se celebra en la iglesia de Santa Fe el primer viernes de cada mes, se celebrará el día diez, por caer la fiesta de San Cristóbal en diez de Julio.

La otra misa que se celebra en la segunda quincena de cada mes por los Presidentes y Presidentas que forman los coros de la Cofradía, se celebrará el 25 de cada mes, por ser el 25 de Julio el día en que la Archicofradía establecida en Jajoler (Francia), y a la cual está unida nuestra Cofradía, celebra la fiesta de San Cristóbal.

Detención
Ha sido detenido un sujeto presuntamente autor de la sustracción de varias herramientas del taller en que trabajaba.

Asistido
En la casa de socorro de la plaza de Santa Eulalia fué asistido ayer un sujeto que presentaba una fuerte contusión en el costado derecho.

Destacamento
Ayer fué relevado el destacamento de la isla de Cabrera.

Borracho
Por promover escándalo en la vía pública, fué ayer conducido al depósito de Capuchinos un sujeto que se hallaba en completo estado de embriaguez.

Riña
Por cuestión de intereses, han reñido esta mañana, en el sitio llamado Es Jonquet, dos sujetos de oficio pescador.

Los contendientes se han dado de bofetadas. La presencia de un agente de la autoridad ha restablecido la paz entre los contendientes.

Conferencia
En el local que ocupa la "Unión Industrial", plaza de la Constitución, 62, don Miguel Sastre Sanna dará mañana, a las ocho de la noche, una conferencia, desarrollando este tema: "Pensiones de retiro para la vejez."

Al acto hemos sido invitados, atención que agradecemos.

Mejor que el aceite de hígado de bacalao y sus emulsiones, es el Sero-biol. Tiene además la ventaja de ser tolerado por los estómagos más delicados.

Bursátiles

Table with columns for market types and values. Includes Bolsa de Madrid, Interior contado, Amortizable 5 por 1, Amortizable nuevo, Banco de España, Compañía Tabacalera, Francos, Libras, Exterior, Barcelona 30, Interior, Norres, Alicantes, VALORES LOCALES, Últimas cotizaciones.

VALORES LOCALES

Table with columns for local values and prices. Includes Crédito Balear, Fomento Agrícola, Ferrocarril Mallorca, Isla Marítima, Salinera Española, Sociedad Alumbardo por Gas, La Económica, Obligaciones Isla Marítima, Obligaciones Salin. Epla, 6 p, Obligaciones id. id. 5 p, Id. Salinera Española, 440 p, Obligaciones C.ª Mallorquina de Electricidad 5 p, Obligaciones Ferrocarril de Sóller 4 p, Bonos Municipales, La Alforbrera.

# CONFERENCIAS TELEGRÁFICAS

(SERVICIO ESPECIAL Y EXCLUSIVO DE CORREO DE MALLORCA)

## Desde Madrid

### Reformas en la enseñanza

Madrid, 31 (1'00)  
**Labor que prepara Ruiz Giménez.—Locales para la enseñanza.—Aplicación de las cantidades consignadas para escuelas.**  
El señor Ruiz Giménez prepara la labor que presentará a las Cortes, siendo uno de los puntos más principales de ella el que se refiere a habilitar locales, para que puedan instalarse dignamente en ellos las escuelas.

El señor Ruiz Giménez ha dicho que si las cantidades que en la actualidad gastan los Ayuntamientos en el arrendamiento de locales y las que se hallan consignadas en presupuesto para la construcción de escuelas pudieran capitalizarse, encontrándose algunas entidad bancaria que, mediante la oportuna operación de crédito, diera la cantidad necesaria, para la construcción de las escuelas necesarias.

Añadió el Ministro de Instrucción pública que las escuelas que se construirán en Madrid, serán inauguradas en Enero del año próximo.

### La huelga de Barcelona

Madrid, 31 (1'00)  
**Conferencia del Ministro con el Gobernador de Barcelona.**  
El Ministro de la Gobernación, señor Alba, ha celebrado una conferencia telefónica con el Gobernador civil de Barcelona, señor Francos Rodríguez.

Este le ha comunicado que la huelga se ha extendido rápidamente. Actualmente han dejado de concurrir al trabajo los obreros de 27 fábricas.

El número de huelguistas elevase a 6.000. La mayoría son mujeres. Como que la huelga se ha declarado sin aviso, su solución es difícil, doblemente no habiendo entidad con quien tratar.

También dificultan la solución de la huelga las exajeradas aspiraciones de los obreros. El señor Francos Rodríguez les ha pedido que las concreten.

Madrid, 31 (3'30)  
**Otra conferencia.**  
A última hora de la noche, el Ministro de la Gobernación ha vuelto a conferenciar, por teléfono con el Gobernador civil de Barcelona, señor Francos Rodríguez.

Este le ha dicho que la huelga seguía extendiéndose. El señor Alba ha celebrado la conferencia desde su domicilio, por lo cual no ha asistido por la noche a su despacho del Ministerio. El señor Francos Rodríguez ha dicho al Ministro que Chapaprieto no cree que la huelga dure mucho tiempo ni tenga las proporciones que pretenden los obreros, aunque lo peor es que los patronos no tienen interés en solucionarla.

### Política

Madrid, 30 (16'00)  
**Visitas a Romanones.**  
Esta mañana ha visitado al jefe del Gobierno, Sr. Conde de Romanones, el Ministro de Gracia y Justicia, señor Rodríguez de la Borbolla.

También ha visitado al Presidente del Consejo el Ministro de Instrucción pública Sr. Ruiz Jiménez.

**Consejo de Ministros.**  
El próximo viernes se celebrará en Madrid Consejo de Ministros.

**Romanones a San Sebastián.**  
En la tarde del próximo viernes marchará a San Sebastián el presidente del Consejo de Ministros, señor Conde de Romanones.

Allí aguardará el regreso de Sus Majestades los Reyes, que se encuentran actualmente en Inglaterra.

Madrid, 31 (1'00)  
**No se concederán licencias.**  
Siguiendo el ejemplo de los Ministros, no se concederá licencia, en el actual verano, a ningún funcionario público.

### Agitación en Irlanda

Madrid, 30 (16'00)  
**¿Sobrevendrá la guerra civil?**  
Londres.—Preocupa grandemente la agitación que se nota en Irlanda. Donde la agitación es mayor es en la provincia de Ulster. Allí se amenaza con la guerra civil

para el caso que el proyecto del "Home Rule", se convierta en ley. Ejercitándose en las armas. Londres.—Millares de voluntarios se ejercitan en el manejo de las armas ante la hipótesis de que un ejército compuesto de 20.000 hombres vaya a ocupar la provincia de Ulster.

### Del Extranjero

Madrid, 30 (16'00)  
**De París.—Un choque.**  
París.—En el Bosque de Bolonia, un automóvil chocó contra un carro que guiaba un hortelano.

En el "auto", iba su propietario don Enrique Almansa, quien resultó del hecho gravemente herido. Resultó muerta una tía suya, que también iba en dicho vehículo.

Igualmente resultaron con heridas leves dos mujeres que iban en el carro.

**De San Petersburgo.—Vuelco de una barca.**  
San Petersburgo.—Comunican de Credne que en el río Niemen ha volcado una barca.

A consecuencia del hecho han perecido ahogadas 28 personas.

Madrid, 31 (1'00)  
**De Berlín.—El Código minero de Marruecos.**  
Berlín.—En la Conferencia aquí celebrada se ha llegado a un acuerdo completo respecto del Código minero de Marruecos.

### Asuntos de Baleares

Madrid, 31 (1'00)  
**Nombramiento.**  
Ha sido nombrado, en virtud de ascenso, auxiliar de la sección de Ciencias del Instituto general y técnico de Baleares don Miguel Sampol.

### El renegado Joaquín Ibáñez

Madrid, 31 (3'30)  
**A España.**  
Melilla.—Ha llegado a esta plaza el renegado Joaquín Ibáñez, indultado recientemente por el Gobierno como recompensa por su eficaz cooperación en el rescate de los prisioneros del cañonero "General Concha".

Procede de Alhucemas, en una de cuyas kabilas está establecido. Mañana embarcará para la Península, dirigiéndose a Teruel para abrazar a su anciana madre, a quien hace veinticinco años que no ha visto.

El renegado Joaquín quiso traer consigo a su mujer y a sus hijos, negándose una y otros a acompañarle por no querer salir de Marruecos.

Joaquín Ibáñez viste de moro. Al llegar a la Península, empero, se vestirá a la europea.

Desde Teruel irá a Barcelona. Luego regresará a Melilla.

### El Nuncio en Burgos

Madrid, 31 (3'30)  
**Misa.—Visitas.**  
Burgos.—El Nuncio de Su Santidad en Madrid, Monseñor Ragonessi, ha celebrado la Santa Misa en la iglesia de la Merced.

Después ha visitado algunos monumentos artísticos y arqueológicos de esta ciudad.

Le acompañaban el Vicario General y el Rector de los PP. Jesuitas.

**El Gobernador.**  
Burgos.—El Gobernador civil ha visitado, para cumplimentarle, al Nuncio de Su Santidad en Madrid.

**En el Monasterio de las Huelgas.**  
Burgos.—El Nuncio ha visitado, por la tarde, el Monasterio de las Huelgas.

El Nuncio muestra satisfacción de los agasajos de que es objeto desde su llegada a esta población.

### Los últimos petardos

Madrid, 30 (16'00)  
**Un suelto de "La Mañana."**  
El periódico *La Mañana* publica un suelto, titulado *Coincidencia*, que ha sido objeto de muchos comentarios. En él consigna que la primera persona en acudir al estallar los petardos en Recoletos y en la calle de Alcalá fué un agente de la ronda especial

del jefe del Gobierno, señor Conde de Romanones: don Simón Rodas. Luego añade, en tono irónico: "En España no se sabe aún que ningún Presidente del Consejo mande arrojar bombas por las calles para distraer al público de ciertos gravísimos problemas, como ocurre en Portugal, donde, según declaración de un detenido, las bombas que estallaron recientemente en Lisboa las mandó tirar don Alfonso Costa."

Madrid, 31 (3'30)  
**De Valencia.—Juegos florales.**  
Valencia.—Continúan con gran brillantez las ferias y fiestas. En el Teatro Principal se han celebrado los anunciados Juegos florales, resultando brillantísima la fiesta Resultó premiado con la "flor natural", el poeta don Luis Durán.

El mantenedor de los Juegos florales fué el escritor catalán don Ignacio Iglesias, quien, en su discurso, ensalzó el regionalismo.

**De Coruña.—Teniente de Alcalde que dimite.—Comentarios.**  
Coruña.—Ayer celebró sesión el Ayuntamiento de esta ciudad.

Después de larga discusión, salpicada de incidentes, el primer teniente de Alcalde don Antonio Lene, que milita en el partido republicano, presentó la dimisión del cargo, diciendo que se iba "asqueando", por la conducta observada por sus compañeros.

La mayoría del Concejo quería someter al nombrado teniente de Alcalde a una disciplina que hubiera hecho perecer todas sus iniciativas.

Antes de abandonar el salón de sesiones, el dimiteinte dirigió a sus correligionarios, aconsejándoles un cambio de conducta, pues, de lo contrario—dijo—arruinarán al partido y a la hacienda municipal.

El incidente ha dado lugar a muchos comentarios.

**De Sevilla.—Reunión.—Los juegos prohibidos.**  
Sevilla.—En virtud de la Real orden circular publicada por el Ministro de la Gobernación referente a los juegos prohibidos, la primera autoridad civil ha llamado a su despacho a los Presidentes de círculos políticos y sociedades de recreo para notificarles la prohibición del juego, excitándoles al más estricto cumplimiento de la referida Real orden.

En su consecuencia, ha quedado disuelta una sociedad benéfica por no contar con medios de vida, pues funcionaba subvencionada por las salas de recreo.

**De Badajoz.—Noticias de Portugal, alarmantes.—La policía recoge bombas.—Situación insostenible.—El impuesto sobre los escarpatos.**  
Badajoz.—Se reciben de Portugal noticias alarmantes. Dicese que la policía ha recogido nuevas bombas.

La situación económica de la vecina República lusitana es insostenible. Los comerciantes de esta ciudad han cerrado sus establecimientos como protesta del nuevo impuesto sobre los escarpatos.

**De Granada.—Huelga en una fábrica de pólvora.**  
Granada.—A consecuencia de no haber sido aceptadas las conclusiones aprobadas en una reunión que celebraron los obreros de una fábrica de pólvora, éstos se han declarado en huelga.

Dichos obreros piden sean admitidos al trabajo varios compañeros que fueron despedidos de la fábrica por insubordinación contra el jefe de la misma; que la jornada se reduzca a ocho horas y que no sean admitidos los operarios que no estén asociados.

**De Huelva.—Desprendimiento de tierras en una mina.—Muertos y heridos.**  
En una mina denominada "Zarza", ha ocurrido un desprendimiento de tierras. Derrumbóse una galería, resultando muertos los obreros Tomás Borrego, Juan Martín y Andrés Marqués. Recibieron heridas graves Juan Trigo y Alejandro Rotger.

El Director de las minas dirigió los trabajos de salvamento.

**De Vigo.—Choque de vapores.—Triplificación salvada.**  
Vigo.—Ha fondeado en este puerto el vapor de nacionalidad inglesa "Bunstand".

Su capitán ha manifestado que en alta mar embistió el "Bunstand", al vapor italiano "Geoly", abriéndole una gran vía de agua. Este último se fué a pique.

La tripulación pudo salvarse. El "Bunstand", sufrió grandes averías.

**De Valencia.—Un grito alarmante.—Confusión.—Contusos.**  
Valencia.—A la salida de la plaza de toros, un chusco dió fuerte grito de "Se ha escapado un toro". Este grito originó gran confusión. El gran genio que salía de la plaza

se apretujaba para salir cuanto antes del alcance del supuesto toro, atropellándose infinidad de mujeres y niños.

En la enfermería de la plaza fueron asistidas cerca de 200 personas que resultaron con contusiones. Afortunadamente, no hay ningún muerto ni ningún herido grave.

Madrid, 31 (3'30)  
**De Valencia.—Juegos florales.**  
Valencia.—Continúan con gran brillantez las ferias y fiestas.

En el Teatro Principal se han celebrado los anunciados Juegos florales, resultando brillantísima la fiesta Resultó premiado con la "flor natural", el poeta don Luis Durán.

El mantenedor de los Juegos florales fué el escritor catalán don Ignacio Iglesias, quien, en su discurso, ensalzó el regionalismo.

**De Coruña.—Teniente de Alcalde que dimite.—Comentarios.**  
Coruña.—Ayer celebró sesión el Ayuntamiento de esta ciudad.

Después de larga discusión, salpicada de incidentes, el primer teniente de Alcalde don Antonio Lene, que milita en el partido republicano, presentó la dimisión del cargo, diciendo que se iba "asqueando", por la conducta observada por sus compañeros.

La mayoría del Concejo quería someter al nombrado teniente de Alcalde a una disciplina que hubiera hecho perecer todas sus iniciativas.

Antes de abandonar el salón de sesiones, el dimiteinte dirigió a sus correligionarios, aconsejándoles un cambio de conducta, pues, de lo contrario—dijo—arruinarán al partido y a la hacienda municipal.

El incidente ha dado lugar a muchos comentarios.

**De Sevilla.—Reunión.—Los juegos prohibidos.**  
Sevilla.—En virtud de la Real orden circular publicada por el Ministro de la Gobernación referente a los juegos prohibidos, la primera autoridad civil ha llamado a su despacho a los Presidentes de círculos políticos y sociedades de recreo para notificarles la prohibición del juego, excitándoles al más estricto cumplimiento de la referida Real orden.

En su consecuencia, ha quedado disuelta una sociedad benéfica por no contar con medios de vida, pues funcionaba subvencionada por las salas de recreo.

**De Badajoz.—Noticias de Portugal, alarmantes.—La policía recoge bombas.—Situación insostenible.—El impuesto sobre los escarpatos.**  
Badajoz.—Se reciben de Portugal noticias alarmantes. Dicese que la policía ha recogido nuevas bombas.

La situación económica de la vecina República lusitana es insostenible. Los comerciantes de esta ciudad han cerrado sus establecimientos como protesta del nuevo impuesto sobre los escarpatos.

**De Granada.—Huelga en una fábrica de pólvora.**  
Granada.—A consecuencia de no haber sido aceptadas las conclusiones aprobadas en una reunión que celebraron los obreros de una fábrica de pólvora, éstos se han declarado en huelga.

Dichos obreros piden sean admitidos al trabajo varios compañeros que fueron despedidos de la fábrica por insubordinación contra el jefe de la misma; que la jornada se reduzca a ocho horas y que no sean admitidos los operarios que no estén asociados.

**De Huelva.—Desprendimiento de tierras en una mina.—Muertos y heridos.**  
En una mina denominada "Zarza", ha ocurrido un desprendimiento de tierras. Derrumbóse una galería, resultando muertos los obreros Tomás Borrego, Juan Martín y Andrés Marqués. Recibieron heridas graves Juan Trigo y Alejandro Rotger.

El Director de las minas dirigió los trabajos de salvamento.

**De Vigo.—Choque de vapores.—Triplificación salvada.**  
Vigo.—Ha fondeado en este puerto el vapor de nacionalidad inglesa "Bunstand".

Su capitán ha manifestado que en alta mar embistió el "Bunstand", al vapor italiano "Geoly", abriéndole una gran vía de agua. Este último se fué a pique.

La tripulación pudo salvarse. El "Bunstand", sufrió grandes averías.

### La guerra en Africa

Madrid, 30 (16'00)  
**Conferencia.**  
El jefe del Gobierno, señor Conde de Romanones, ha celebrado esta mañana una conferencia sobre asuntos de Marruecos, con los ministros de la Guerra y Estado, señores Luque y López Muñoz, respectivamente.

Respecto a lo acordado, se encerraron los conferenciados en la más absoluta reserva.

**Telegrama oficial.—Castigo durísimo a los moros.—Tranquilidad.**  
En el Ministerio de la Guerra se ha recibido esta mañana un telegrama oficial expedido por el general Jordana manifestando que en la orilla izquierda del río Kert anteayer nuestras tropas impusieron durísimo castigo a los moros, causándoles siete muertos y diez heridos.

Por ahora reina tranquilidad.

**De Tetuán.—Petición.—Tranquilidad.**  
Tetuán.—Hoy se reunirán los miembros de la Cámara de Comercio, con objeto de pedir al Alto Comisario, general Alfau, que se establezca en Tetuán la Aduana para que se puedan despacharse rápidamente las mercancías, pues llegan muchas familias de los soldados de las fuerzas regulares para pasar con ellos las fiestas del Ramadán y desean obviar las dificultades con que tropiezan para llevar ciertos objetos.

Las noticias que se reciben del campo acusan tranquilidad.

**De Ceuta.—Salida de una columna.—Para asegurar la circulación por la carretera de Tetuán.**  
Ceuta.—Hoy saldrá una columna al mando del general Santa Coloma para tomar medidas coercitivas encaminadas a asegurar la libre circulación de los españoles por la carretera que conduce a Tetuán.

Se ha tomado tal medida a consecuencia de la agresión de los moros a los viajeros que iban en la diligencia que procedía de Tetuán.

**De Tánger.—Decomiso.—Indignación.**  
Tánger.—Siguiendo las investigaciones practicadas en las oficinas de la Aduana, el Cónsul español ha decomisado gran cantidad de nitro, azufre y clorato de potasa.

Aumenta la indignación en la colonia española contra los sujetos complicados en el indigno negocio del contrabando en favor de la harka enemiga.

Dicha colonia española pide para los contrabandistas enérgico y fuerte castigo.

Madrid, 31 (1'00)  
**De Tetuán.—Reconocimiento en las cercanías de Lauzien.—Bajas del enemigo.**  
Tetuán.—Dos compañías y un escuadrón, protegidos por los fuegos de la artillería, reconocieron los alrededores de Lauzien, batiendo y dispersando los grupos de moros que encontraron, a los que causaron innumerables bajas.

Las nuestras fueron el teniente de las fuerzas regulares don Gonzalo Moreno Cabo, muerto, y dos indígenas, heridos.

**De Ceuta.—La columna de Santa Coloma.—La carretera de Ceuta a Tetuán.**  
Ceuta.—Ha salido el general Santa Coloma con su columna, para estudiar las condiciones de seguridad que pueda ofrecer el tránsito por la carretera de Ceuta a Tetuán.

Mañana se llevará el vapor "Vicente Sanz", una expedición de heridos y enfermos a la Península.

**De Tánger.—Soldado atacado por los montañeses.—Mujeres pidiendo recursos.**  
Tánger.—Un soldado de Cazadores se paseaba por la calle que conduce a la Alcazaba de Tetuán, cuando se vió agredido por los montañeses, que le arrancaron una oreja. Los agresores huyeron.

Cien moros se han presentado al general Alfau, pidiéndole socorros, ya que no pueden salir de la plaza para poderse ganar la vida.

**De Ceuta.—El "Carlos V".—200 toneladas de carga para convoyos.—Comerciantes disgustados.**  
Ceuta.—El crucero "Carlos V", ha zarpado para la Carraca.

El vapor "Gandía", ha traído 200 toneladas de carga para los convoyes entre Ceuta y Rincón de Medik.

Entre los comerciantes ha causado desagrado la construcción del muelle de Rincón de Medik, por creerse que anulará la importancia de este puerto.

Madrid, 31 (3'30)  
**De Cádiz.—Embarque de material y ganado.—Jefes y oficiales a cubrir bajas.—Heridos mejorados.**  
Cádiz.—Muy temprano se embarcó

material y ganado a bordo del "Canalejas".

Más tarde, también se embarcaron en el mismo buque 250 jefes y oficiales.

Han salido a la calle los oficiales del general "Concha", señores Ramos e Izquierdo, muy aliviados de las heridas que recibieron.

### Noticias varias

Madrid, 30 (16'00)  
**Una Real Orden.**  
El diario oficial "Gaceta de Madrid", publica una Real orden circular emanada del Ministerio de Gracia y Justicia, recordando que la ley orgánica del poder judicial prohíbe que ejerzan funciones en un mismo Tribunal quienes tuvieren parentes-

co dentro del cuarto grado de consanguinidad o dentro del segundo de afinidad, debiendo cesar inmediatamente los que se encuentren en dicha incompatibilidad, sean o no aspirantes a la Judicatura.

Madrid, 31 (1'00)  
**Maura en Madrid.—Entierro del Marqués de Brihuega.**  
Ayer miércoles llegó a Madrid, procedente de Santander, donde veraneó, el expresidente del Consejo de Ministros Sr. Maura.

Su venida a la Corte tenía por objeto asistir al entierro del cadáver del Sr. Marqués de Brihuega.

Por la tarde el señor Maura regresó a Santander.

**Prensa Asociada.**

## Desde Barcelona

### La huelga del arte fabril

Barcelona, 31 (3'30)  
**La huelga se propaga.**  
La huelga de los obreros del arte fabril iniciada anteayer, se propaga. En el día de ayer abandonaron el trabajo los operarios de noventa y siete fábricas.

El número de huelguistas asciende a diez y seis mil, figurando entre ellos muchas mujeres.

**Fábricas apedreadas.—Cargas.**  
Un numeroso grupo de mujeres huelguistas apedreó los edificios de varias fábricas, rompiendo los cristales de las puertas y ventanas.

La guardia civil dió algunas cargas, dispersando a las perturbadoras.

**Los obreros de Sabadell.**  
Créese que los obreros del arte fabril de Sabadell irán hoy a la huelga.

**Conferencia.—Severas medidas.**  
El Presidente de la Audiencia celebró ayer una conferencia con el Capitán general, señor Weyler.

En la entrevista se acordó adoptar severas medidas para atacar cualquier alteración de orden público que se intentara.

**Lo huelguistas de Igualada.**  
Mañana declararán la huelga los obreros del arte fabril de Igualada.

**Disparos de un fotógrafo que intenta impresionar placas.—Detenido.**  
En el Paralelo, ayer por la mañana, formóse un compacto grupo de huelguistas.

Un fotógrafo, apurando su máquina, intentó impresionar placas. Para ahuyentarlo a los huelguistas y con objeto de que la fotografía resultara más interesante, hizo varios disparos de arma de fuego al aire, los cuales sembraron pánico.

El referido fotógrafo fué detenido y sometido a un interrogatorio. Luego fué puesto en libertad.

**El Gobernador conferencia con Romanones y Alba.—La situación es muy seria.**  
El Gobernador civil, señor Francos Rodríguez, conferenció ayer con el je-

fe del Gobierno, señor Conde de Romanones.

También conferencia con el Ministro de la Gobernación. El señor Francos Rodríguez les dijo que la situación de Barcelona es muy seria.

**Patullas.**  
Las fuerzas patrullan por las barriadas de Sans, Hospitalet y San Martín.

**Los huelguistas pasean por la ciudad en coche.—La policía les obliga a retirarse.**  
Durante la mañana de ayer, después del incidente ocurrido en el Paralelo, la mayoría de las mujeres huelguistas pasearon en coche por las calles de esta ciudad, llevando banderas con la siguiente inscripción: "Viva la jornada de nueve horas!"

La policía obligó a las manifestantes a que se retiraran.

**¿Sobrevendrá la huelga general de todos los oficios?**  
Los directores del movimiento huelguístico me han declarado que cuentan con el ofrecimiento de las Sociedades obreras para ir a la huelga general de todos los oficios.

**El acuerdo de la huelga.**  
El acuerdo de la huelga fué tomado secretamente ayer por la madrugada.

A las cinco de la mañana los obreros ya tenían en su poder un escrito que decía que el Comité había acordado la huelga para hoy.

Terminaba el escrito diciendo: "Se recomienda mucha energía."

**Coacciones.—Obreros detenidos.—Mitins improvisados.**  
Ayer fueron detenidos cinco obreros por ejercer coacción. Ingresaron en la cárcel.

Los huelguistas improvisaron mitines al aire libre.

Los oradores recomendaron a los obreros fe en el triunfo.

**Palou Gari.**

## LA ESPERANZA

ESTABLECIMIENTO TIPOGRÁFICO

Con maquinaria y útiles para la impresión de toda clase de trabajos propios del ramo, con

ESMERO, PRONTITUD Y ECONOMÍA

Folletos, Revistas, Programas, Tarjetas, Tórnarios, Invitaciones, Memorándums, Recordatorios, Cartas y Sobres Comerciales, etc., etc.

EN UNA O MAS TINTAS

Calle de la Lonjeta, núm. 11  
Apartado, n.º 19 Palma de Mallorca Teléfono, 200

No equivocarse  
**LASSALLE HIJO**  
25-Brossa-25

**ÓPTICA** norteamericana según receta Sres. Oculistas.  
**GEMELOS** Prismáticos: de Teatro  
**MOLDURAS** para cuadros y estampas:

PRECIOS ECONÓMICOS

**MUEBLES DE OCASIÓN**  
y toda clase de OBJETOS antiguos y modernos  
Plaza de la Seo, 7, pral.  
Depósito exclusivo de la indispensable **ESCALERA MODERNA**  
Gran rebaja de precios por exceso de existencias

**Los pintores empapeladores**  
Se venden periódicos usados a precios económicos.  
Diríjase al "Centro de Anuncios."

# Centro de Anuncios

## Miguel Serra y Bennasar

Plaza de Santa Eulalia, 10 • Palma de Mallorca

Exclusiva para anuncios, reclamos, comunicados, esquelmas mortuorias, encaje de impresos, etc., etc. en los periódicos

Diario de Palma

La Última Hora

La Región Correo de Mallorca

y Revista de la Cámara Agrícola Balear

Fijación de carteles y reparto de prospectos



### LA MEJOR TINTURA PROGRESIVA ES LA FLOR DE ORO

Usando esta privilegiada agua nunca tendréis canas ni seréis calvos. El cabello abundante y hermoso es el mejor atractivo de la mujer.



**La Flor de Oro** es la mejor de todas las tinturas para el cabello y la barba; no mancha el cutis ni ensucia la ropa.

**La Flor de Oro** Esta tintura no contiene nitrato de plata, y con su uso el cabello se conserva siempre fino, brillante y negro.

**La Flor de Oro** Esta tintura se usa sin necesidad de preparación alguna, ni siquiera debe lavarse el cabello, ni antes ni después de la aplicación, aplicándose con un pequeño cepillo, como si fuese bandolina.

**La Flor de Oro** Usando esta agua se cura la caspa, se evita la caída del cabello, se suaviza, se aumenta y se perfuma.

**La Flor de Oro** es tónica, vigoriza las raíces del cabello y evita todas sus enfermedades. Por eso se usa también como higiénica.

**La Flor de Oro** conserva el color primitivo del cabello, ya sea negro ó castaño; el color depende de más ó menos aplicaciones.

**La Flor de Oro** Esta tintura deja el cabello tan hermoso, que no es posible distinguirlo del natural, si su aplicación se hace bien.

**La Flor de Oro** La aplicación de esta tintura es tan fácil y cómoda, que uno solo se basta; por lo que, si se quiere, la persona más tímida ignora el artificio.

**La Flor de Oro** Con el uso de esta agua se curan y evitan las **picacas**, o sea la caída del cabello y excita su crecimiento, y como el cabello adquiere nuevo vigor, **nunca seréis calvos.**

**La Flor de Oro** Esta agua deben usarla todas las personas que desean conservar el cabello hermoso y la cabeza sana.

**La Flor de Oro** Es la única tintura que á los cinco minutos de aplicada permite rizar el cabello y no despiden mal olor; debe usarse como si fuera bandolina.

Las personas de temperamento herpético deben precisamente usar esta agua, si no quieren perjudicar su salud, y lograrán tener la cabeza sana y limpia con sólo una aplicación cada ocho días; y si á la vez desean teñir el pelo, hágase lo que dice el prospecto que acompaña á la botella.

De venta: principales perfumerías y droguerías de España y Portugal.

En Palma de Mallorca en la Droguería de la Sra. Vda. de José Juan, Marina, 20, 22 y 24

## UNICA LAMPARA IRROMPIBLE



DE VENTA EN LAS SIGUIENTES CASAS EN PALMA: Braulio Gonzáles, Palacio, 25.—José Cortés, El Águila, Brossa, 30.—Miguel Amengual, Santo Domingo, 46.—Antonio Cabot, Lonja, 14.—Bartolomé Fuster, Colón, 9 y 11.—Juan Gomila, Marina, 5 y 7.—José Aguiló, Borne.

## Agencia DE Turismo Club Mallorca

Plaza de Santa Eulalia, 10

Ofrece al público la exclusiva de los **Forfaits Maroto-Vidal** para visitar

### Palma-Sóller-Deyá-Miramar

y regreso, comida inclusive

Precio del Forfait número 1

Por grupos de 5 a 1450 pesetas por persona

- id. 4 a 1650 id. id.
- id. 3 a 1950 id. id.
- id. 2 a 2500 id. id.

Por un solo individuo 4500 pesetas.

Este forfait da derecho a los excursionistas a ir en primera clase en tren y en automóvil desde Sóller a Deyá, Miramar y regreso, pudiendo a elección comer en el Hotel **La Marina** y de flambree en Miramar.

Para dar mayores facilidades, el CLUB MALLORCA tiene constantemente abierto un registro para aquellos excursionistas que carezcan de familia ó compañeros.

Precio del Forfait número 2

Por grupos de 5 a 1050 pesetas por persona

- id. 4 a 1150 id. id.
- id. 3 a 1300 id. id.
- id. 2 a 1600 id. id.

Por un solo individuo 2500 pesetas

Para este forfait corresponde viajar en segunda clase en tren y en carruaje hasta Miramar. Por la consiguiente falta de tiempo, la comida será de flambree en Miramar.

## Club Mallorca

Plaza de Sta. Eulalia, 10

De ocho y media a una, y de tres a siete tarde

## Liga de Propietarios de fincas urbanas

Habitaciones para alquilar

CALLE O PLAZA	NÚM.	PISO	INFORMES	OBSERVACIONES
P. Gomila (Terreno)	53	bajo	Constitución, 92	8 dormitorios, agua grifo
Fellu	1	bajo	Brossa, 19, tienda	Cuarto entresuelo, almacén, cuadra
Cofradía	6	bajo	Cofradía 4 pral.	Cochera para autos
La Vileta		1.º	Temple, 9	2 cuartos, cocina, agua y corral
Portella	15	1.º	San Miguel, 18-1.º	agua a grifo
San Bartolomé		pral.	Colón 23 tienda	5 dormitorios, 3 salas agua grifo
Torrente (S. Alegre)	9	1.º	Olmos 168-1.º	3 dormitorios. Agua fuentes, 16 pts.

Locales: Ronda Poniente, propios para el desalojo de los almacenes del Muelle. Informes: Ribera, 9. Véase relación general en el domicilio social: San Miguel, 18-1.º.

### Pelo o Vello

lunares, verrugas y otras imperfecciones se hacen desaparecer de una manera radical por los procedimientos científicos más modernos en el INSTITUTO DEL RADÍO.

Pelaires, 102-1.º, Palma

### Se alquila en 50 pesetas

el piso principal de la casa número 66 de la calle de los Olmos. Informar: San Miguel, 89.

### Para alquilar

En la calle de la Gloria núm. 39 de Inca hay un segundo piso para alquilar. En la planta baja darán razón.

**Motor Otto** de un caballo de fuerza, ca si nuevo, se vende a precio reducido. Razón «Centro de Anuncios».

## Vapores Correos Españoles

Pinillos, Izquierdo y C.º

Línea de las Antillas

Para Canarias, Puerto Rico, Mayagüez, Ponce, Habana Santiago de Cuba, y Cienfuegos saldrá de este puerto directamente el día 5 de Agosto el vapor

**Miguel M. Pinillos**

Admite carga y pasajeros. NOTA.—La carga previamente comprometida será recibida en lanchas los días 1, 2 y 4 Agosto

Para más informes dirigirse a los Representantes de la Compañía SEÑORES PLANAS, PIZÁ y C.º S. en C.

San Miguel 29-Palma.

## Gotas Madres Sulfurosas DE BAR

Las **Gotas Madres Sulfurosas de Bar**, es la medicación sulfurosa por excelencia.

Las **Gotas Madres Sulfurosas de Bar**, se emplean en los herpes, llagas, anginas, bronquitis, escrofulas, granos, etc. y siempre que esté indicado el uso del azufre o de las aguas minerales sulfurosas.

Las **Gotas Madres Sulfurosas de Bar**, pueden usarse en agua para bebida, baños, gargarismos, pulverizaciones, pomadas, etc.

Con las **Gotas Madres Sulfurosas de Bar**, se tiene toda la medicación sulfurosa a domicilio.

Precio del frasco 3 Pesetas

Depósitos: Centro Farmacéutico y Farmacia de D. Juan Valenzuela.

## Solución Cases

DE Clorhidro-Fosfato de Cal

Premiado en varias Exposiciones

Por excelente composición y perfecta dosificación, es la única aprobada por la Real Academia de Medicina y demás Corporaciones médicas. Se recomienda en los casos de **Anemia, Clorosis, Raquitismo, Insuficiencia, Convalecencia, Embarzo, etc.** Poderoso reconstituyente para las madres durante la lactancia de los niños.

Al por mayor **Farmacia del. Puchadas**, Plaza de la Luna, 11-Barcelona.

## Pastillas Crespo de Menthol y Cocaina

El dolor de garganta y la tos calman a la primera pastilla.

El **menthol**, que figura como uno de los principales componentes de estas pastillas, es un medicamento que se hace agradable y gustoso en extremo, por la sensación de frescura y suavidad en que se encuentra la garganta después de su uso, completando su acción reguladora vascular, la adición de algunos componentes entre los que figura la cocaina y el clorato potásico.

Es de acción comprobada y eficaz en las laringitis agudas y crónicas, ya sean hipertroficás o atroficas de forma seca, granulosa, granular o cística, de los fumadores, en las laringitis agudas y sub-agudas acompañadas de ronquera y cosquilleo laríngeo, en las toses convulsivas tan pertinaces, en los alcohólicos y reumáticos, en la coqueluche, etc., etc., produciendo en todos los casos una acción rápidamente beneficiosa y dejando a la garganta con tal situación de frescura y bienestar agradable, que el individuo se encuentra rápidamente mejorado, asegurando la curación en la mayoría de los casos.

Pesetas 1'50.—En Palma: Valenzuela, depositario.

## Vapores Correos Italianos

con itinerario fijo para Montevideo y Buenos Aires

Servicio rápido semanal combinado entre las compañías

Navigazione Generale Italiana,

Lloyd Italiano y La Veloce

Grandes y veloces vapores en los cuales se garantiza todo el confort moderno, con camarotes de preferencia y lujo, excelente trato, servicio tipo Grand Hotel, restaurant y telegrafía Marconi en todos sus buques

Viaje en 15 días

Próximas salidas de Barcelona

La Veloce	Duca Di Génova	31 Julio
Navigazione Generale Italiana	Regina Elena	7 Agosto
Navigazione Generale Italiana	Duca Degli Abruzzi	14 Agosto
Navigazione Generale Italiana	Principe Umberto	21 Agosto
Lloyd Italiano	Princesa Mafalda	28 Agosto
Navigazione Generale Italiana	Duca D'Aosta	28 Agosto
Navigazione Generale Italiana	Princesa Mafalda	4 Septiembre

Para más informes

Para despacho de los pasajes de 1.ª y 2.ª clase a los Sres. Salom y Rullán.—Plaza de la Libertad, 3.

Para despacho de pasajes de 3.ª clase y carga a D. Miguel Ordinas.—Plaza de la Libertad núm. 17, Palma de Mallorca.

## Sándalo Pizá

Mil Pesetas

al que presente **Cápsulas de Sándalo** mejores que las del doctor Pizá de Barcelona y que curen más pronto y radicalmente todas las **enfermedades urinarias**. Premiado con Medallas de Oro en la Exposición de Barcelona 1888 y Gran Concurso de París 1889. Veinticinco años de éxito creciente. Únicas aprobadas y recomendadas por científicas y renombrados prácticos diariamente las prescriben reconociendo ventajas sobre todas sus similares.—Frasco 14 reales.—Farmacia del doctor Pizá plaza del Pino, 6-Barcelona y principales de España y América. Se remiten por correo anticipando valor. Farmacia Röver, plaza de Antonio-Maura-Palma.

## LLOYD SABAUDO

El día 6 de Agosto saldrá de Barcelona, directo para

Buenos Aires

el nuevo vapor de 14.000 toneladas, de gran marcha

PRINCIPE DI UDINE

Realizando la travesía en QUINCE DIAS

Camarotes espléndidos en 1.ª clase.—Tres puentes de paseo.

Jardín de invierno—Telégrafo Marconi.

Segunda clase económica a PRECIOS REDUCIDOS

TERCERA CLASE

Dormitorios higiénicos, lavabos, comedores con mesas

Cocina Española

El día 2 de Septiembre saldrá para igual destino, el vapor

TOMASO DI SAVOIA

para informes en Palma: Calle del Mar, 49-1.º

Tip. «LA ESPERANZA», Lonjeta, 11—PALMA DE MALLORCA